



LE BEAU LIEU

Bulletin d'informations municipales

SEPTEMBRE 1984

REMERCIEMENTS - FETE DE LA SAINT-JEAN

Encore une fois cette année, notre village fut le cadre d'une de nos belles fêtes populaires: la Saint-Jean.

Nous tenons à remercier tous ceux et celles qui en ont permis la réalisation:

- . Le ministère du Loisir, de la Chasse et de la Pêche: pour sa subvention;
- . Le comité de la Saint-Jean: Bruno Châtigny, Paule Choquette, Paule Lasnier-Laperrière, Denis Pelletier, Denyse Rondeau-Choquette, Mimi L. Rondeau et Sylvain Simard;
- . Tous les bénévoles qui ont travaillé de près ou de loin;
- . Tous les participants.

Cela fait chaud au coeur de constater que le bénévolat est toujours vivant à Sainte-Pétronille.

Merci à tous

Lise Rodrigue, conseillère municipale

GROS MONSTRES - GROSSES POUBELLES

La cueillette spéciale des grosses vidanges se fera le 28 septembre 1984.

Nous vous prions de prendre note que les carcasses de voiture et les vidanges de "construction - démolition" ne seront pas ramassées.

COMITE DES LOISIRS

Malheureusement suite à nos derniers appels à tous pour trouver des gens qui seraient prêts à se joindre aux membres du comité des Loisirs nous n'avons toujours pas eu de volontaires parmi les résidents de notre municipalité. Pourtant, il n'y a pas lieu de s'inquiéter. Il n'y a pas de cérémonie d'initiation et nous nous réunissons à peu près 1 fois par mois. Les volontaires ne seront pas requis de faire des travaux manuels comme enlever les mauvaises herbes et boucher les trous du champ extérieur du terrain de balle mais ils se devront de donner leur opinion sur les projets de développement et aider à organiser les différents formes de loisirs de notre municipalité. Plusieurs projets importants comme le tennis et le ski de fond sont présentement à l'étude et nous aimerions être soutenus dans notre tâche afin de la mener à bien.

Si cela vous intéresse (nous vous assurons que le défi est intéressant) veuillez communiquer avec l'un des membres du comité:

Claude Routhier	828-2564
Claude Bussièrès	828-9527
Guy Royer	828-9675
Daniel Barette	828-9288

A bientôt....

SKI DE FOND

Le comité des Loisirs étudie présentement différentes façons d'améliorer notre piste de ski de fond. Des recherches de parcours ont été faites l'hiver passé et des projets d'amélioration de la piste actuelle ont été proposés. Les jeunes de Katimavik seront disponibles à l'automne afin de réaliser ces projets. Nous devons cependant obtenir la collaboration des utilisateurs afin de bien préparer ces projets. C'est pourquoi il faudrait que dès maintenant les utilisateurs sentent qu'ils ont au moins l'obligation morale de proposer leur aide au responsable, Monsieur Guy Royer. Une personne seule ne pourra faire démarrer ces projets, il faut absolument l'aide des utilisateurs, aussi s'il vous plaît, communiquer avec Guy Royer au 828-9675. MERCI !

LA BIBLIOTHEQUE : 5 ANS DEJA !

Il y a cinq ans, la bibliothèque de Sainte-Pétronille ouvrait ses portes et formait son premier comité de bénévoles. De ce premier comité, trois (3) bénévoles sont encore actives, mais quelques unes ont dû nous quitter pour diverses raisons.

Nous sommes donc à la recherche de bénévoles. Le travail est agréable, pas trop lourd, et nous donne l'occasion de connaître nos concitoyens (yennes) et d'animer notre village.

Si vous avez 2 soirées de libres par mois et que les livres vous intéressent, donner votre nom à la bibliothèque ou téléphoner à Violette Goulet au 828-9245.

La bibliothèque vous offre un service de prêt des romans, des documentaires pour adultes et enfants, des disques et des revues, un service de demandes spéciales très efficace et dernièrement, nous y avons ajouté une collection de romans anglais.

Tous ces services sont gratuits aux résidents de Sainte-Pétronille. Profitez-en, venez vous y inscrire et y puiser de merveilleux moments de détente.

Le comité de la bibliothèque: Mme Louise Gagnon
 Mme Jeannine Drapeau
 Mme Michelle Laperrière
 Mme Thérèse Lachance
 Mme Denise Lavoie
 Mme Violette Goulet

AQUARELLE

Les cours d'aquarelle d'Olivier Toupin - pour débutants et avancés - reprendront dès le mardi 18 septembre (durée de 3 heures), soit l'après-midi, de 13 heures à 16 heures, soit le soir, de 19 heures à 22 heures. Ils s'étendront du 18 septembre au 20 novembre.

Prix: 120 \$ Information et inscription: Yvonne Melançon au 828-2852
 responsable du cours

COURS DE PEINTURE A L'HUILE, DE DESSIN ET DE BANDE DESSINEE

Professeur: Jean Dumas, B.A.P.

- . Peinture à l'huile - adultes
36 heures en 12 semaines débutant le lundi 17 septembre
Prix: 120 \$
- . Dessin - adultes
36 heures en 12 semaines débutant mercredi le 19 septembre
Prix: 120 \$
- . Bande dessinée - jeunes
3 cours de 3 heures le samedi matin
22 septembre - 20 octobre - 24 novembre
Prix: 30 \$

Les inscriptions se prennent dès maintenant en téléphonant à Jean Dumas au 828-2305 et le règlement se fera au premier cours. Si les jours de cours ne conviennent pas à la majorité, ils seront négociables par le groupe.

AMIS DU MOUVEMENT SCOUTS ET GUIDES DE L'ILE

Nous sommes heureux de constater qu'un très grand nombre de nos enfants nous encouragent à poursuivre pour une troisième année consécutive, les activités du mouvement scout et guide de l'île, sous différents regroupements, tels les louvetaux, les jeannettes, les guides et les éclaireurs.

Tous ces jeunes ont fait un bout de chemin pour se développer sainement à l'intérieur du mouvement.

Afin de poursuivre leur cheminement dans le scoutisme, ces enfants ont besoin d'un peu de votre temps comme animateur, animatrice.

Vous, jeunes gens et parents donnez leur la possibilité de vivre encore une belle expérience de vie, en communiquant avec les membres du comité de gestion: Michel Blouin 828-9306, Monique Gingras 828-2317.

Les enfants vous remercient.

Le comité de gestion.

.....MUSICART.....MUSICART.....MUSICART.....MUSICART.....MUSICART.....

Pour la saison 84 - 85, Musicart est heureux de vous offrir les cours suivants:

Rythmique : (en groupe, pour les enfants de 4 à 6 ans)
 Durée: 15 cours de 3/4 heures - de septembre à décembre
 Coût: 60 \$ payable à l'inscription.

Guitare d'accompagnement: (en groupe, de 10 à 70 ans)
 Durée: 15 cours de 1 heure - de septembre à décembre
 Coût: 75\$ pour la session, payable à l'inscription

Ensemble de flûtes à bec: (pré-requis: connaissance de base de la flûte)
 Durée: 15 cours de 1 heure - de septembre à décembre
 Coût : selon le nombre d'inscriptions, payable à l'inscription

Flûte à bec : (cours privés à partir de 6 ans)
 Durée: septembre à mai (34 semaines) ½ heure, ¾ heure ou 1 heure
 Coût : 32 \$, 48 \$ ou 64 \$ par mois

Initiation au clavier : (seul ou en groupe jusqu'à 3)
 Durée: septembre à décembre, 15 cours, 1/2 heure par semaine
 Coût : 32 \$ seul ou 24 \$ en groupe

Piano : (cours privés)
 Durée: septembre à mai (34 semaines) ½ heure, ¾ heure ou 1 heure
 Coût : 32 \$, 48 \$ ou 64 \$ par mois

N.B.: Les cours privés sont payables au 1er cours de chaque mois.

Endroits: Centre Communautaire de Sainte-Pétronille
 Couvent de Sainte-Famille
 Salle paroissiale de Saint-Jean
 Couvent de Saint-Laurent

Les cours débuteront le lundi 10 septembre 1984.

L'horaire est à déterminer en fonction des inscriptions

Pour renseignement(s) et inscription(s): Christyne Laflèche
 828-9752

Un coin de notre Île. ©



Sainte-Pétronille, Î.O.

Cette maison âgée d'environ 114 ans est sise au 10, chemin du Bout de l'Île (avenue Royale). Son toit mansardé à deux versants avec brisis est aussi appelé "toit à la française". Ce type d'architecture permet une meilleure utilisation des combles par rapport à un toit à deux versants.

Vers 1880, la maison est acquise par un cultivateur de Saint-Pierre, I.O., soit Elie-Honoré Rousseau marié à Marguerite Lamothe le 16 août 1873 à Sainte-Famille, I.O. En outre, il exerçait le métier de charretier la saison estivale venue. C'est ainsi que le dimanche à l'époque où il n'y avait qu'un seul bateau à vapeur à venir au quai de Sainte-Pétronille de Beaulieu, celui-ci allait offrir ses services aux touristes et villégiateurs venus passer la journée sur l'Île.

Toutefois, ce n'est qu'en janvier 1902 que cette famille est recensée pour la première fois en cette paroisse. Le 7 mars 1907, par acte de donation, la propriété passe à son fils Adélar Rousseau, cultivateur, marié à Belzémire Plante le 20 juin 1910 à Saint-Laurent, I.O. A un certain moment, la maison abritait jusqu'à 20 personnes dont les dix enfants de ces derniers et ce, avant l'agrandissement de la maison.

En plus de cultiver la terre, de prendre soin de deux vaches laitières et du cheval, il y avait aussi la cabane à sucre et un port de pêche à l'anguille qui était situé dans le fleuve Saint-Laurent au bout de la terre de Barthélémy Noël. Le poisson qu'on y prenait était conservé dans une glacière à l'arrière de la maison qu'on prenait soin de remplir de blocs de glace, en provenance du fleuve, au temps de glace. Le vendredi durant l'été, le poisson était vendu aux gens de la ville au marché Saint-Roch de Québec et l'anguille était vendu à un acheteur allemand qui l'acheminait en son pays d'origine, l'Allemagne.

Il y avait aussi durant la saison estivale, la "run de fruits et légumes" qui se faisait six jours par semaine dans la paroisse. Les fruits arrivaient par bateau où il fallait aller les quêrir. Les légumes et les œufs provenaient de la ferme. En plus, une fois la semaine, on se rendait dans le haut de la paroisse de Sainte-Famille chez un cultivateur de l'endroit pour compléter sa provision d'œufs.

C'est dans le salon de cette maison à l'hiver 1939, suite à la fermeture du "Restaurant Adrien Plante" qu'Adélar Rousseau ouvrit son commerce d'épicerie. Ce premier hiver l'on ne conserva que des bonbons à la cent (¢), du chocolat et des cigarettes que l'on avait placés dans l'armoire située à la base de la cheminée. Au printemps 1940, on aménagea le salon en épicerie. Les commandes d'épicerie se prenaient le jour pendant la "run de fruits et légumes" et celles-ci étaient livrées dans la soirée et ce, jusqu'à l'automne venu. L'hiver, les gens pouvaient toujours s'approvisionner à l'épicerie.

En 1951, le commerce de l'épicerie sera localisé dans un nouvel immeuble et en 1953, Georges Rousseau, cultivateur, deviendra propriétaire de cette maison ancestrale.

